
PV de la Commission mixte du Programme de littérature comparée – 20 octobre 2022 

Présences : Evelyn Dueck (représentante du corps enseignant) ; Francesco Deotto 
(représentant du corps intermédiaire) ; Jeanne Mazza (nouvelle membre), Almudena Jiménez 
Virosta (représente du corps étudiant) ; Mathilde Estermann (nouvelle membre et PV) 

La réunion commence à 14h35 

1. Approbation du PV 

       Le PV est approuvé à l’unanimité. 

2. Arrivées et départs des membres de la CM + quelques informations 

Les membres Jeanne Mazza et Mathilde Estermann qui étaient intéressées pour rejoindre 
la CM en mai le sont toujours actuellement. La représentante des étudiant.e.s de master, 
Almudena Jiménez Virosta devrait terminer son master en février 2023. Almudena va 
partager le rôle avec Mathilde dès le semestre prochain afin qu’elle puisse elle-même 
devenir représentante des étudiant.e.s de master par la suite. 

Marie Kondrat a quitté la CM pour se consacrer à ses nouvelles recherches post-doctorale. 
Francesco Deotto reprend sa place comme représentant du corps enseignant. Il reprend 
également le poste de Marie Kondrat du BA3.  

3. Élection de la présidence 

Il faut se pencher sur l’élection du nouveau ou de la nouvelle président.e de la CM. L’idée 
d’une co-présidence entre Sabrina et Xavier est évoquée. L’idée semble plaire et être 
validée par tout le monde. 

4. Échanges sur le déroulement du début du semestre 

Cette année, la littérature comparée semble attirer de nombreux étudiant.e.s. Le cours du 
BA1 qui a lieu le mardi matin n’est suivi que par peu d’étudiant.e.s. Cela est probablement 
dû aux nombreux chevauchements qui ont lieu le mardi. Le cours du BA2/BA4 est suivi par 
une vingtaine d’étudiant.e.s. Le BA3 est aussi suivi par un bon nombre d’étudiant.e.s. 

Les professeur.e.s sont unanimes pour dire que le temps d’adaptation aux nouvelles salles 
et nouveaux bâtiments a mis un certain temps. Un changement positif a été remarqué par 
rapport au retour en présentiel à 100%. Les gens peuvent davantage se découvrir et 
échanger. 

5. Problèmes d’inscription au cours de romanche 

Plusieurs étudiant.e.s ont voulu prendre un cours de romanche pour leur BA4 de 
littérature comparée. Ils pensaient prendre un cours semestriel mais il s’agirait en réalité 
d’un cours annuel. Evelyn Dueck donne son accord pour que les étudiant.e.s suivent le 
cours pendant un semestre. Il faut cependant avoir l’accord du professeur concerné et du 
service des examens. 



6. Actualisations du site internet de littérature comparée 

Evelyn Dueck va mettre sur le site le Triangle Azur et le lien pour avoir des informations 
sur le master en traduction littéraire. 

7. Séminaire questions de recherche 

Marie Kondrat continue l’enseignement de ce module. Les étudiant.e.s sont les 
bienvenues. Le séminaire est ouvert à toutes et à tous. 

8. Fête de fin de semestre 

Une fête de fin d’année est prévue le 13 décembre à 18h15 dans la salle 211 aux 
Philosophes. Un budget a été établi pour cette fête. Il faut discuter avec les membres pour 
voir si cet événement les intéresse. Il faudrait commencer l’organisation après la semaine 
de lecture. 

9. Ciné-club  

L’idée de proposer la reprise du Ciné-club est évoquée. Il faut essayer de s’associer à 
d’autres organismes déjà existants afin d’accroître notre visibilité. 

10. Discussion sur le futur des étudiant.e.s + stage du MA4 

Proposition de mettre en place des visites basées sur la découverte d’un métier (maison 
d’édition, RTS etc.). Les membres sont très intéressé.e.s par cette proposition. 

Proposition de faire revenir les ALUMNI pour connaître leurs ressentis et expériences post-
études. Un échange basé sur des questions/réponses serait très enrichissant pour les 
étudiant.e.s. 

La conseillère aux études Sandra Rubal a confirmé à Evelyn Dueck qu’un mémoire de 
master en littérature comparée rédigé en allemand peut ouvrir les portes pour devenir 
enseignant.e d’allemand. 

Les étudiant.e.s sont vivement encouragé.e.s à prendre le module de stage cité. Une 
étudiante a été embauchée directement dans l’entreprise dans laquelle elle avait réalisé 
son stage de MA4.  

11. Prochaine réunion 

La réunion de fin de semestre d’automne est fixée au vendredi 2 décembre à 14h ou au 
mardi 13 décembre à 14h. Il faut voir avec les autres membres pour voir laquelle des deux 
dates leur convient le plus. 
 

La réunion est close à 15h50 


